

3 海峡クリーンアップ大作戦アンケート結果

【広報】

- ・NHKが取材に来てくれニュースで報道してくれたのは多くの人にPR出来たと思う。
- ・メディアで予告してくれたのは一般の方々への呼びかけとして効果がありよかった。
- ・HPでアップしたことで島外参加者に広く展開できた。
- ・TVニュースで放映されたが、3会場の様子を映して欲しかった。
- ・新聞社を始め報道機関の取材が少なかったように思う。

【組織体制】

- ・現場の担当者の氏名、人数が把握できなかったのが組織図、担当者名をきっちりすべきである。
- ・各部署の責任者や担当の氏名を把握すべきである。
- ・スタッフは名札を付けてもよかったのではないかな。
- ・毎回思うことですがスタッフとして誰が来るのかわからない状態で実施できるのはすごいと思う。
- ・多くの方がボランティアで一生懸命動いてくれてスムーズの運営が出来て良かった。
- ・スタッフの住所氏名を確認し、ハガキで礼状でも送ったら良いと思います。

【設営・諸準備】

【駐車場案内】

- ・案内・誘導に関してはスムーズにでき、特にクレームもなくできた。
- ・受付で警察官に責任者は？と言われて驚いた。
- ・駐車場によっては早い時間帯で満車になってしまう。

【受付】

- ・検温、消毒が終わり、氏名記入時に行列ができないよう心配したが、2、3名ぐらいだったので参加者にイライラさせなくて良かった。
- ・来場者数が多いわりに、コロナ対策含めスムーズにできた。
- ・大きな混雑もなくスムーズに行えた。
- ・事前予約者に当日受付で再度名簿記入してもらうのはどうか。
- ・担当の氏名人数を把握し役割を事前に決めておく方が良いと思う。

【疫病退散神事】

- ・多くの人が観覧し会場が盛り上がり大変良かった。参加者の増員にもつながっている。

- ・後付けのストーリーのため無理があったので次回は早く実施を決定する
- ・演奏曲の説明が不十分だったように思う。打合せ不足かな。
- ・マイクやTVカメラの位置が遠すぎた。台数を増やすなど工夫すべきである。
- ・各会場の神事が行われる場所に他会場の神事の見れる設備があったのか分からなかった。
- ・戎様が会場を回って記念撮影を撮ってくれたり、賑やかになった。
- ・作業中も戎様が廻って福を授けてくださったので、和やかな気持ちになった。
- ・受付のピーク時だった。
- ・アトラクションは少なくてもいいと思う。
- ・ビーチクリーンを実施するまでの時間が少し長すぎる。

【開会式】

- ・洲本会場の話が少し長かったと思う。
- ・ビーチクリーンを実施するまでの時間が少し長すぎる。
- ・参加者数に比してモニターが小さく、ほとんどの人は何をやっているのか分からない状態だった。
- ・3会場の一体感が持てた。
- ・スムーズに各会場がつながり、また挨拶が短くて良かった。
- ・遠くから来てくれた来賓者もいたので来賓者の紹介を広げてもよかったのではないかな。
- ・早く終わって良かった。

【海岸清掃】

- ・JEANへのごみのピックアップ調査地点の設定は、労力がかかるが、できるだけ多くの打ち上げの海洋ごみの調査ができる場所を選定し3海峡の実態を反映する必要がある。
- ・作業後の写真は、海岸の砂がしっかりと見えていて感激した。
- ・ゴミの量が少なかったので早く片付いた。
- ・燃えるゴミと燃えないゴミの説明が不十分でありゴミ収集車の担当者が苦勞して分別していた。
- ・大きな木など産業廃棄物も処分できるように検討すべきである。
- ・木、竹の長さの表示を行徳さんが参加者にしっかりと説明してくれたので、参加者は作業しやすかったと思う。
- ・大きな流木は袋に入れず砂浜に固めるだけだったので撤去作業が楽だった。
- ・隣接する岩屋漁港も、ついでに清掃してもらえればとの意見要望があった。
- ・会場に対して参加者人数が多い。

【藻塩作り体験】

- ・参加者に喜んでいただけたと思う。

・藻塩づくりをする淡路島の歴史的な史実を簡潔に説明するパネル等を現場に設置する等の工夫が欲しい。

・紀淡会場の藻塩作りの場所が目立たない。

・素焼きの器づくりや灌水（かんすい）づくりを事前に準備するイベントを組んで盛り上げと継承者を育成することが、持続可能な3海峡クリーンアップ大作戦に必要。

・藻塩を参加者にあげていたのは良かった。あらかじめ準備をしておけばよかった。

・せっかくの体験なので時間を変えるなどマスコミにPRできるようにすれば良いのではないか。

【ワークショップ】

・志童の太鼓と馬と一緒にビーチクリーンにより多くの人を楽しめたのではないかと思う。

・次年度からもアトラクションを入れることを検討していただきたい。

・馬は人気があった。

・参加した子供たちは十分楽しめたように思う。

・NHKが取材に来てくれたが馬が報道で流れなかった。アトラクションの説明が不十分だったのかもしれない。

・チラシが華やかになった点が良かった。

・ビーチクリーンアップに参加している人々は海岸現場に分散して行動している為、ワークショップとダブルブッキングしていて十分に見学できなかったのではないかと思う。

・間違っ藻塩作りに参加された方がいたが、途中で気付いてワークショップに参加していた。

・アトラクションを入れたのは会場が盛り上がり良かった。

【閉会式】

・各会場ごとでの実施だったが、マイクスピーカーの課題もあって十分ではなかった。

・音響設備が不足していた。

【コロナ対策】

・コロナ禍の中、昨年より参加者数が大幅に伸びたことが良かった。

・コロナ禍の中、感染者が出ないか心配したが一人も出なかったのが良かった。

・コロナ禍での体温測定、手の消毒等のトラブルもなく良かった。

【その他】

・天候に恵まれて良かった。

・動員とは言え、多くの地元企業の従業員の方々の参加があつて良かった。

・第1回より第2回と参加者の増加が顕著であった。

- ・中学生・高校生の参加がまだまだ少なかった。
- ・ドリンク等を清掃終了後に配布したので、参加者は身軽に動けたと思う。
- ・保健師さんの出番がなく、無事に終わられてよかった。
- ・会場が広いため、進行役として案内が行き届かなかったと感じている。
- ・金融関係、郵便局関係にお願いしたのは参加者が多くよかった。
- ・JA淡路島やJA日の出など農協関係にも参加、協賛をお願いしても良いのではないかと。
- ・スタッフの弁当の数の把握ができないため、おにぎりを参加者全員に配るほうが良かった。
- ・淡路島の一般市民がまだ少ない
- ・旅行者に募集旅行で提案してはと考えるには、企画及び日程を早く決める必要がある。
- ・今回はコロナの関係で地元の人々の参加が少なかったのが残念だった。
- ・案内パンフレットにうず潮の世界遺産登録推進の明記が小さく分かりにくかったように思う。もっと目立つようにうず潮の世界遺産登録推進を入れるべきである。
- ・南あわじ市でもう一カ所ぐらい同時開催を考えても良いのではないかと。